

令和7年度 2学期終業式 校長講話

今日は、2学期の終業式です。今年、皆さんが学校に来るのは今日が最後ですね。

そこで、皆さんに、質問をします。答えは声に出さなくて大丈夫です。心の中で考えてください。

一つ目、この1年で、悩んだり、迷ったり、困ったりしたことがありましたか。

二つ目、悩んだり、迷ったり、困ったりしたことがある人は、その時、どうやって乗り越え、解決しましたか。

私も、この1年、たくさん悩み、たくさん迷い、たくさん困りました。

この前、A.I.に同じ質問をしました。

答えは「A.I.は悩みません」「A.I.は迷いません」「A.I.は困りません」でした。なぜなら、A.I.には感情、心がない（うれしいとか悲しいといったことはない）ので、例えば「成績をあげたいな」とか「もっと友達と仲よくしたいな」といった気持ちには、ならないのだそうです。A.I.は、与えられた目的に従って、ただ計算し、ただ答えを出すだけです。（今のところ）悩みも、迷いも、困りもしません。

なるほど、人間は「もっとよくなりたい」「もっと仲良くしたい」といった気持ちがあるので悩んだり、迷ったりするのですね。そして、その悩みや迷いを乗り越えることで、成長していくのです。

それでも、何度も、長い時間、悩んだり、迷ったりするのは疲れます。

そんな時、私は、先生方や家族、友達に相談します。そして、話し合います。そうすると、皆さんいろいろなアイデアを出してくれます。また、「がんばってくださいね」などと励ましてもらえるので、元気が出ます。

あなたが悩んだり、迷ったりできるのは、あなたが「もっとよくしよう」と、頑張って前に進み、成長している証拠ですね。そして、家族や友達、先生方は、頑張っているあなたを応援しています。

2学期、暑い夏から寒い冬まで、みなさんよく頑張りましたね。明日からの冬休み、この1年、頑張った自分、ご家族をほめてあげてください。「1年間ありがとうございました」とお礼が言えると素敵ですね。

心と体をゆっくり休め、1月、みなさんと元気に、笑顔でいさつできるのを楽しみにしています。いさつ、返事、思いやりを忘れず、よいお年をお迎えください。

これでお話を終わります。